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En la ciudad de Hermosillo, Sonora, siendo las 17 horas del día 12 de 
septiembre de 1989, se reunierón los Consejeros Directivos, alumnos y maes 
tros para celebrar una sesión de Consejo Directivo en segunda convocatoria 
a la cual habían sido citados con anterioridad, por la presidenta del H. -
Consejo Directivo Lic. Norma Yolanda Ruíz de Moreno. La sesión en mención 
fue citada con el siguiente órden del día: 
1.- Lista de asistencia 
2.- Aprobación del órden del día 
3.- Presentación del programa de la Coordinación Ejecutiva 
4.- Nombramiento de la comisión encargada de elaborar el presupuesto 

~: = !~:~::~!~~ó:e p!iJ~~~~:w~t'11~f~ira~ 'Vifftttifü'~1
'
1'p''8f':~gigiytfsffi' it 

7 .- Continuación de~ pr_ocesg&,8•~:i;,.a1~,k?::ir%Y.!!Hi}7¼,.Óf1:>,.i~~gi9YA~J,r •~ f 
8.- Informe financi~ro academico l:"ª'dinints,t:rativ9.:~de .l,o.$., ❖cuartoit cursos de 

pretitulación. . \ p,wtmK,:-< ,,:W@::.~. 4°.:p,:. "~&@:~-:o<.,. ~w:-::-»:..•N ~\ :;¡ 
Se hace consta~ qJ~ ~ ~-~Il_fu.,ent:a,ñ';Pf~~b''E~!'··~oi; p_ªFffJ f 1R:s maestros 

los Lic. Francisco J_avierf.R:ttchie Ma?riqtl~t':' y F;eluc Pal9má¡e9 M\'-randa y -
por parte d~ los alumno~ tsi_siro Durafo, ~~~lel ,Gallo Ro~rj~{tz, !iEleodoro -
Robles ArauJ o, Susa~a Galf.P / ~-_od~í~p-:1~\;h,artf~¡:,~a-r~;~_;Z.H,~g:sf ~ os~rio Gamez 
Gamez, Diego Fa rías Cab-x:era, _,,,.paciendo un<~1:'\S.~·d_~ .. ·.~e¡tre;~et,i,;tf teJ, alumnos
y maestros de nueve . Consejlf<\S:. P,:Or::lo c.u.al.~da -es~.ab~~f\e~ elwQuorom le
gal, por lo que en uso ~e j l~:/"ºf, la Lic. ··· i4fz de Mo,r~nq¡:sfr4;tª gue el si-
suiente punto a tratar ~s}'l~J aptQb_¡ición d'el órden_ cfei .At~[p<it lp que soli-

• . ,· .• j;• ••· • • ,.- v. ;,,: •. -:- . ~ _."y_ ❖;, ,.-

cita que sirvan lev~tar la ;manó :quienes 'esten de acuet~ó ~cQ~ dicha orden. 
En uso de la vq;z Diego ·Farías Cabrer-a~ solicita qJ~ j ,1 f.pun{o número 7 

del órden del día s~a e1 ¡{r:µii.ero que se ~rate en esta ~~sfon'.) ej decir, en 
relativo a la continuación d~1 proceso y · ~yaluación cui~~cu1~r. t En uso de 
la voz la Coordinad?Fª E_j ecó~iv~--~~~-~,1-~ . . ~l¼-~: ~o ,. f~e1.7on .. _S:,Uj\d9f l ~s maest~os 
que oportunamente pr:esentat..on su···oocume.n:t.g~io.n:.·para lleyJr !l caijo el exa--
men, curricular y qué, ell):) {~:>-.1-!~rá e-,rJ.ªrtif?'~~ ll!:ªij~~ ~-~~, 4tie 5& ust~des -
es tan de acuerdo que>.sea e.l:;.pt'o~~-q:;Jl!ax.te$·.:· cuand()t se. _x:.4~;l¡_zen 1.-Ps examenes 

~\J curriculares que queá)ron pertdi.eñflfs7=•'1'i; 2~·:)il vsi6fr ·f~ lic. R1,1;$,Í de Moreno 
"\ a que en esta sesión s'é encu,~ntra Rresent):' un as.pJrant~:~,/~J!PéifÍficamente el 

' Li.C. Francisco Javier AragSt{ '''Saltid"ii ; qJ!e está dispuest:'o .. a presentar en es 
te mismo 1'.1-omento el exámen como aspirant~ ,~~ ser maestro de esta Escuela. -
Así que si ustedes creen que es lo convent,ente se realize de inmediato di
cho exámen, con el fin que su situación quede debidamente dentro de lo que 
marca el estatuto de personal académico; en respuesta el Consejeero alumno 
universitario Diego Farías Cabrera pidió que se mencionó, dirigiendose a -
los demás Consejeros que se le otorgase la anuencia a dicho maestro, para
que continúe teniendo sus materias a reserva de que en el momento que se -
llevasen a cabo todos los demás exámenes él tendrá la obligación de prese~ 
tarse a los mismos, pero que debe de ser titulado es derecho del alumno a
tener clases, ya que de otra manera pretenderían tener presencia. Quedan
do el acuerdo por consenso en los términos antes señalados. 

El alumno Mario Arriazola pregunta que si el maestro esta impartiendo 
la materia? A lo que la Lic. Ruíz de Moreno le responde que el maestro Ara 
gón Salcido esta ahorita de visita, pero él no esta nombrado todavía. -

Por su parte el Lic. Rafael Ramírez Leyva, manifiesta que por haber 
llegado tarde quisiera saber a que materia aspira el maestro Aragón Salci-
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do, a lo que inmediatamente la Lic. Ruíz de Moreno le responde que a la 
materia Derecho Internacional Público específicamente para supl ir al Lic . 
Marco Antonio Molina Palafox, durante el tiempo que dure su licencia sin
dical . Continuando con el uso de la voz el Lic. Ramírez Leyva señal a que 
en base de las facultades que le confiere la ley órganica que usted como-
Coórdinador a puede nombrar provisionalmente al personal docente y despu
és incluir en la convocatoria si es que no esta incluida todavía la mate 
ria a la que aspira el Lic. Aragón Salcido para que concurse libremente= 
en las mismas . Martín Narvaez Sosa , pregunta a la Lic. Ruíz de Moreno 
que si cuantos maestros de tiempo completo hay en la escuela que imparten 
la materia Derecho Internacional Público, respondiendo la Lic. Ruíz de Mo 
re no que so l o ha y UJ.~9:xi §:Ri&Í{AG-im~nt-.~,,,,,~l:;;;i,kJ,~;-;;;,,,,~J~ikºgQ,d (.QJl$.~9.íitd1pon , seña= 
lando que había do~} pero que el Lic. Molina Palafox por estar i ntegrado 
al Sindicato de Tr~aj ~lto.t:-é:$s,~~(l~J¡J~Jf:f~ ,t:1\~ 1'if? l.:4lrifü:::l.f:Wf:'ppr ~ l término 

.,,¿"/.. ···:1i ( -• ·.• . . . . . ... ·_ .... - •• _,. •• (.... .. ... t·"'I(. " •••• ·-·- .·.·.. .;.; 

de dos años • De spu e __ :¡; d ~{ ar· ~-.ti_,,,,.:i..,,.,..,;;.;.;._,:::.,.~,.;;.:_q¡",,·;,~ ... ·,_el'..;,,(~li._ ... _f::.:i,_..,. ·.··i.·'.'""''""'. • .... .··;.,,.P. , .. _,.,._n is:_':ej ..:tos ac e r -.5-7 ~~ -"m::::?::~~~;JJ:~ ... ~-" ..... ~ m. ...... ~:t!:~~~-tl'i.~~x.-'t4..,..,.: ;:,.:;w;w: :\:.f.~. ':?:- '"'t .. 

ca de la situación ~ el [¡,:i( .. Ar.agón &a;Lq+,,dq::;;.:,;:,.la...,_.Lic. Ruíz ¡je it~o1?ino agra--
dece · al Líe. Aragón{ SalÍFi.io\·su-·-pre; ~;cl4\y~? qli~ ''el" dew,tf✓.i J z i:~scuchó -

•>'• ·=-·· ,·,,,. . ,: . ,•··• .. ·. .. ."'. ,•.·-·. -······ -=:::· 

del Líe . Rafael Rantf rezj f Yv) que s~ pod;f~,(P.Omlj,rar proy1.cJ ofil ~ nte e in-
cluir la materia qti~ e4ta,l i~partienqo __ .,~.p., .. lll1,ª, .... ~~nvocatoh.:i~J ~1 [f 

Por su parte D:~egq:. ~,~ría~v·.:_,.G.ªl:>_-r~~s~;.t estt~J' . .Sl!~~-A~Ee•··:~¡w-«izitse una 
n~eva c~nvocatoria ;parf 11¡ ¡e~}ep_t:'~:~J 9~f --:d:tL'.ex-~~!1~-ª -·"G.vrFic;i¾1rej ya que 
tiene ciertas dudast acirct:a 'de ;.la- "docum·enta:ciln de los ma.e:SUf:os {que entre-
garon con anterior~~ad f~ ~Í./: ~it-~ ~~ proced~~·t{ la elar~ra~,, je ira nueva -
convocatoria ya qu~f laif; 1$-a:z.á$J 9i:, que aspj.r~ban lo,:f ... ~e#i~~psj de};en de ser 
declaradas desiert~~ et ~~La,f fórr''con l o ~n~erior el'''Lif M ¡~e!f gi ~l Salaz ar -
en uso de la voz $ni:(ietta,: no estar de¡ a,'cuerdo con Di.~g1, ;$arfas ya que 
la ocasión ant erio~! enl t.a''., qli:~ se iban a .-=l i ~var a cabo ib~J elámines curri
culares los maestrq~ a~i ta*tes estuvi;ér:on. .. 'd~sde las ci!~tf_t~de fu.a tarde -
tal y como se les * bí' } dtl,~~:ffrf:!;y._:_:_!1.Ó/ )Js\.:~m~;;:~~,e.~fi~~l:J lll~.J i.áh,j e @: ellos de 
que el Consejo Dir 4;'ctti ii>, rt~-~-hÜbiera"•efr:i.é'~\fiwofueñto un ~ fá,p'ismi para eva
luar a l os aspir ant~s. '.:l&ue'h·:e.~:~a,::;:~~l &ál-<1a; .,..!.-;i..c.:; •. :·J ~~-tz\ \ú~tl1:ore.ilo que la 
Coordinación nunca '=~~ a J1Wí,~~it Ai,,~4,1¡_~?(i t ~~;4S~G:'.~::,~;SHj,1J:jJJéfuaest;j,''bs entr en 
a dar clases a esta ·-~~!;uela , 1lenand·o·"ló~'>f equisitos que se.§(lla el estatu 

..... ~ to de per~onal académ~'¿o:,\9.9.µ;j;µJ~,~ª-!!:l~Thfatt,-;-, .. co~pt .9-f,q~ei :Se ,,,;;d'!Wspé'K en el contra 
'l to colectivo de trabaJ o. •.,,\,... .,,v , 

-...__ Por lo que hace al resto de los mal l>-!i-os que estuvieron presentes a 
• ~ la sesión a la que f ueron citados para 11\varse a cabo los exámenes cur ri 

culares, estos no fueron citados pero esto puede ser s ubsanado en cualqu~ 
er mo~ento. Señala también la Coordinadora Ejecutiva que traemos una se
rie de convocatorias para la cel ebración de exámenes y sol o es cuest i ón de 
que ustedes como Consejo Directivo observen para que la misma sea publica
da inmedi atamente . El alumno Diego Farías en uso de l a voz recal ca que -
es acuerdo del Consejo Directivo que en lo susesivo todos engresen a la U 
niversidad a trravéz de los procedimientos en el estatuto de personal aca 
démico . En uso de la voz la Coordinadora Ejecut iva Lic . Norma Yolanda Ru 
íz de Moreno, agrega que ya tenemos las solicitudes de los maestros que= 
las presentaron en su debido momento, que tenemos el tiempo encima ya que 
nos dieron hasta el 15 de noviembre de 1898, para que quede r egular izada 
la pl anta de maestros de esta Escuela y que lanzar una nueva convocatoria 
como ustedes lo están proponiendo serí a tanto como dar marcha atr ás y eso 
es lo menos conveniente por lo que propongo l levar a cabo la celebración 
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de los exámenes en las plazas que ya fueron convocadas . El alumno Ernes
to Rodríguez señala: Nuestra finalidad es términar satisfactoriamente, -
queremos que se convoque de nuevo para dar oportunidad a que otras mate-
rias y otras personas puedan concursar. En uso de la voz el Lic. Sergio -
Salazar manifiesta que es conveniente que se lance otra convocatoria por
que ya con anterioridad asistieron a este H. Consejo algunos maestrros pa 
raque fueran objeto de exámen curricular y el hecho de que en quel en-= 
tonces no haya habido un criterio para evaluarlos no es causa imputabl e a 
dichos maestros por lo que coincido con la Lic. Ruíz de Moreno de que co~ 
tinuemos con el procedimiento de las plazas ya convocadas . En uso de la -
voz el Lic . Gonzále~.J"Ópez .pr_egunta':,:;:a:'::,,la ,mesa~,,qu.e $~-'f-)$é hanflJégµido los -
pasos que señala el;fostatuto de personal académico par a e_l ____ l~nzi.miento de 
la convocatoria porj'.ue 'de':t1fé,t:i::•as-~ \~ '1~"'st:i1"€~0t9&,~_s&'¡fih:i-á"P'ti'.ia hueva con
voc~t~ria; a lo ant~rio~ f~ICn-01fdiIWió.rá: É'j~:éütiva ·'1JP,:'.:resp-p~~e ~ue el pr~ 
c:duniento ha tenido 1~_, s,c~encia __ 9,ue-,:-:·sJn~(l~f -a~,--~-~--~-atuto.f~ tfer ~onal aca
demi co y el contrra!o cpÚfotlvo- de tr'abajo':"~erQ por ·nr6t:i,vo's }ajenos que to 
dos nosotros conoce~os lol e~ámenes ~urri~ularJs por oR6sit:Üin Jo se han
podido celebrar. En uso le ,ia voz ~t.J,ic. ~~~l_Ramír~;flfv~ propone -
que ante las irregu:arida~-es··_,9-ue se..,.b.~~l-✓ -~~-t~~,o/.s,eñ.al:~1º f Jfº~ el acue_E 
do de volver a conv9car, .. df; ~~:vo ... y ... a,~1,,:f evi·t ·a't;d!S_t~--- t1.,pqjf~tJ f sc,siones i
nútiles sometiendosé a votadon ~l'ograndoife··,'ifit totaf'\ é!e léiikdi vofos a fa-
vor y cinco en conti:a. ., Co'nt¡:tnui1ndo con la .,~presenttl ~ eJio~ &,peaíficamen
te con el punto núméro tres ';d;el' .órden del día relati!Ó í~; t'a ij:>re~entación 
del programa de la C.oordip.ac::i.ón Ejecutiva'. en uso d~-.,..la rvbi; ifa L{c. Ruíz -
de Moreno señala qui trae· 'pé/r- escrito el 'programa de 14 !Cliof~i~ción Eje
cutiva y que va a hacer entrega de un ej,ém¡Har al Consejo ' lJip.vei-itario , -
maestro y alumno pata su d;L~c,~c~Ó?._._e_? ~~do · <:~_¡,o P~F~,-~_1i ~pr9}ac,1,ón corre~ 
pondiente. !./; ,1 '. i/--:: .::::-_:_:::;_0,._/:i::~:"-'..:"••,;:::':.::/~;::.,, .. _;·--.-:-::::,::, . .-A)/ W ;f 

En uso de.-la v~z 1~),Ll~., Ruíz de "Mir'ef?~( íitánifie,_.~Ji~t ~~gt som,es la úni
ca unidad aca~emicafJlue no :-,PóJ.llºS é~~~~:aq.o :~!up-r~s~~~e;s!9f por tº que se ! 
ceptan proposicione~ para eliJ1Qmbi;.~e!'-,f9 \ 1~;rital c~'ision, P:gzuntando e~ 
seguida el alumno Diego _Farías que .,_si yá'se ela~º-~?. ,. ~~-.-.! ,!}Sif1'ºYecto a lo 
que la Lic . Ruíz de Moreho ~.cont'esta=i,q14@ no,310:i-que ' ex ="'ConteJo Universita
rio ordenó que lo elaborara el Consejo Dire-ctivo. El Lic. Fregoso propo
ne que dicha comisión quede integrada por el Lic. Sergio Salazar por par
te de los maestros, a lo que la alumna Rosario Gamez manifiesta que ella 
desconfía de las comisiones ya que anteriormente se han nombrado varias y 
las mismas nunca han dado resultado. En uso de la voz la Lic. Ruíz de Mo
reno conmina a los Consejeros Directivos, alumnos y maestros para llevar 
a cabo el nombramiento de tal comisión proponiendo los presentes al Lic. 
Francisco Javier Ritchie Mánriquez y al Lic. Sergio Salazar como apoyo de 
tal comisión ya que por ser el secretario administrativo se encuentra más 
relacionado con la situación presupuestaria de esta unidad académica tam
bién se integra a dicha comisión el Lic . Andrés Valdéz Martínez , quedando 
también integrada tal comisión por parte de los alumnos: Eleodoro Rodrí-
guez Araujo , Diego Farías Cabrera. 

El Lic . Fernando Fregoso Otero en uso de la voz, señala que es senci 
lla la elabor ación del presupuesto ya que siempre se toma como anteceden= 
te el del año pasado, aumentandol o de acuerdo a la inflación actual. Por 
su parte y en relación con este punto la Lic. Ruíz de Moreno señala que 
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para facilitar la elaboración del prsupuesto la comisión de planeación 
dará las directrices a seguir, los formatos se encuentran en Coordina 
ción y ya una vez integrada esta comisión puede comenzar a trabajar ma 
ñana si es preciso, ya que solo es cuestión de que se pongan de acuer= 
do con el Lic. Sergio Salazar . 

Continuando con la presente sesión y ya una vez integrada la comi 
sión que se encargara de elaborar el presupuesto, la Lic. Ruíz de Mor; 
no hace ver a los Consejeros Directivos que aún se encuentra presente
el Lic. Aragón Salcido, que si que es lo que va a pasar con él, que si 
se le va a examinar o seguimos con la tónica de esta sesión, yo quisi~ 

:~ :~:c~:~::o de m::~~;;~,-Y;~r-~:i'~¾ü~5rort~it1l'l:•?~;lEo~Sij~e·;·;;e.b1~i~ ~~ -= 
vos presentes para ¡: ~~~1~§~ ~ 

En uso de la vo,i laj/ ~J.c / , __ Norma Y,blari,4~hJlu1.* de Mor~oi ffi:mé.\ a con 
sideración de los Co'?.set~~gs _,;Í>resent~s ~ .. }~:j}> __ ~o,aci~n dé., ~,i f1ª1fª de 
maestros. Por lo que;; en iUSb -de la VOZk·Yr~n fom9-·,, .. 1¡:onica_.;:,ej a'lull)llo Mar 
tín Narvaez es "La p:Íanék 1irr. _;iti'i':i.''i'?"}«:1¡{. __ J:'O' / q···iff.--•1iíñita'fiit.-arn!;ntk h Lic:-

:❖ _.; '.•.;.: ,·:: . .,, • .;••·· .. ••••••••••• ... . ,. ...... ............. ~~;.: :X:: fil "V" 
Ruíz de Moreno, señ~}a •~~é~,":!, p(l;~~-tf-de'..-.--ín.-áe.~tr-0~!t/ mismpJ q~ js~ f:if je ta-
a la •· ·regularidad qpe aja Ih~á 1,.1,_evando á --~ c{ibo como f3, t ~\dü:f. ~tt@.es -
les consta. Por su part¿ el áluni'nb .. ,Diego Ji'arías, sepai:.l,_a. ;4Ji :tos :'estu--

,:~: ::;::, -,:~~ : : ;:~::.,, ::- .. ~··:," : : "•i· .:-• •• ~;-:,· •.:, ~ ;1- ,, •:;,~ ::: ::: ;:,; 

diantes no aprobarem?s 1P :Ji~~urCmomento fªi planta ···de··'mr~~1r; s, jlasta 
que esta no se haya ,}:egu,ia)'."izado en toda i;;u: totalidad atgu#eú.itaajlo el 
Lic. Rafael Ramírez :+eyv,).¡ 'gu(desde que e_pttó en vigenc;~ ¡ 15es~~tuto
de personal académico p~j-dió_ :vigencia el-:-:'..s.ome.t .er el órdJti jel, d{~ la a 
probación de la pla1¡ a d~ ij_a~_~t~p~~~::·~-'.~~::)!S9·· ~~ _-:.1a":: Y9.:~\A~:(1-J1,<;f R4'1z de -
Moreno señala que poit cuis c;on ··de···<5rd'.en:.::.~~j::.-i{~óe':'f,a:·¡r ··;;;'6metA:f' fi.f su /i1ilproba 

~!~nd~ ~: ~~zc:~
0

L~c,:A:!~!~Y.!t~jt¡;t!~:~?~Ji:~~~~t:;!:;s;;;e~ci!~ 
nalmente la planta de·'-',!:Jl,aestros· c-ort 1'.as"ffii;§·e_tWáciones respect:i,y./s que -
se tengan que hacer dufáQ:t;e..,.Jr,~%F•.f ;·~%~-i,?:,?.,~ ·,Er~~-~-~9,,,,8,99.~,,$,gyt;~f'~'~eñala -
que el como alumno tampoco esta cíe acue'r:gp ~ -- aprobar la planta de ma
estro hasta en tanto no se regularice la .''t;(sma . Por su parte el Lic . -
Sergio Salazar hace ver a los presentes qJ~ es una obligación de la 
Coordinación someter a Consejo Directivo, ia aprobación de la planta 
de maestros, por lo que propone que se vote por la aprobación indepen 
dientemente de que ustedes saben de que la aprobación se da en forma= 
provicional, ya que a todos les consta se estan llevando mecánismos p~ 
raque esta se regularice, como es el hecho de que en esta sesión es
tán poniendo a consideración de ustedes convocatorias para exámenes -
curriculares y por oposición. Por su parte Heriberto Barrón señala que 
si hubiera habido buena voluntad desde un principio por parte de los -
maestros esto ya se hubiera solucionado o de perdida ya llevaramos la 
mitad de la planta de maestros regularizada. En uso de la voz de nue
vo la Lic. Ruíz de Moreno solicita que se vote para aprobar la planta 
de maestros, por lo que después de escuchar las opiniones de los Con
sejeros presentes se ACUERDA QUE QUEDE PENDIENTE LA APROBACION DE 
LA PLANTA DE MAESTROS HASTA QUE SE REGULARICE LA PLANTA ACTUAL. 
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#6 PRESENTACION PARA SU OBSERVACION DE 
EXAMENES POR OPOSICION. 

En uso de la voz la Lic. Ruíz de Moreno, señala que tenemos para 
su aprobación las convocatorias en la cual se están sometiendo a con
curso dos plazas para maestro de tiempo completo, haciendo la aclara
ción de que las mismas ya fueron afprobadas por la comisión de asun-
tos académicos, haciendosele las observaciones respectivas a la misma 
quedando solo que este H. Consejo Directivo las apruebe para que pue
dan ser publicadas en los medios de difusión correspondientes, señala 
además que ti ene e rw,,sJuv:man.0&1':J:ai:;ennv.ocltt-(fit't~O-eNci'Sfi~'fé'ne'~'!as'\l 8 p la 
zas de materia de ~$ignatura, las cuales serán objet<> ,ª--~--- ~x.ámen='s por = 
oposición. El alu~ Dtei<P-0F'~I~l~li~f%1~ ttie:-: ··ttur·t.:•a, Mc/reno -
si tiene copia de 4fchf~ wcav.&rlt6w~a~:6:?~?i1q'ili%.1%$'féi~Hñ,e¡:!qu~i no p~ 

:~a~~~n sia q~~~:e R~l 
1:1ti?e~o~-at~\~¡:J!~l1{:r~~~~~é}f~,~=t:ain:i~= 

za de tiempo co~plejo, f~:1$ha¡ convo:1tori'iú'.'fhe jnviada /. 1~ ff~1fiÓn -
de asuntos academicf:?s ¡¡:e:fld_fez de ?..W.?J?;¡·del¡,:.M5>-..~e 198~~ ffl~•pi9 da -
lectura ~ la convoqfto~i1a:,;1d1!",)Jlat.er.ia\ 4'.e: a,yJ~t.u.i::a:.-,.q~'~~aij s~Jeti -
das a examen por opPsi~ió», / p9bie~. $~cfu---~~ob~~-a -·:e~t~(CSnff'cét~oria 
por 1~ comisión de '.~su4,t~i ¡r4fád~úiicos e('-~Jr12 de ~-ept}i~b¡e c\t 1989 . 
De~pues de haber dác:lo l~Juf .. J.,.- 1/~ Lic. Rufz¡ de Morep4 Pij1.:~. ª ili~i~posi-
cion de los present~s :ta je~ft~onj ~e las ¡ cpnvoc~roEiVs¡~a;a@"iu11 ~stas 
sean publicadas. Po¡ s~) par~, el Lic. Frfgeso pide que¡fr'm~roJiiscu
tamos las convocatofiª'i P?r~:;saber en qur freas se van'.¡~ ¡o~cu~,ar y 
así poder estar en áct:i:_tud d,~ saber cu~l' es., cada una d~H[J4sf;ma{~rias 
que se van a concur~ar, . E~ ~}U.~9.~!>t,_~gp_·_-_!.f(f~s !, _pJd~, B;J}~~];, LJc . fuíz -
de Moreno que le e~.:P. _ liq~.i. e%c~.tn0,:,e-sta:~J.;?:~.<i.~.t l.~. ~:.~teas .. y:a'.2"." ·. ·e )\\·:·_, o E;'ntien-

~· •. X . :--'.:} '•,. , .,. . •.• ,. .,. ,·., ,., ,... , (,;, ·,:~ 

de bien esta situac:~ón, ~ ;~~8ndi!,11.~~le J:1-,if,c·_,_~u~z _di~,-~~J:;fho Je to
dos los maestros défie~/i~9n,pl)i!,~t,~r,;.~u}e'.e:.ff .f~l~_!_g;"t de _fferso-
nal académco se ubice? espec!f.ie.smiu,t~{~ ?~ir~sYpetf~#qüe ind~}~ndien-
temente de todo ellcW:?P.,. un_~,_ reu_~~~-~-qut·••.-,-:ilé 11~~~ .... !,,, f;~,Rgwf~4ifemestre _ 
anterior con los maestrós de,,=ftiemp·o--::'(-CQ,Fpleto~queao derfíñi'tado a que !! 

-~ ❖-rea corresponde a cada uno de ellos . El\ 1~c: Fonseca Chon pregunta -
que si que criterios se siguieron para s~'$éter a concurso las plazas 

-~< 
que hoy nos ocupan, respondiendole la Lic\ Ruíz de Moreno que son pl!! 
zas que quedaron acefalas una de ellas por la muerte del Lic . Francis 
co Miguel Cárdenas Valdéz en el área de Social Agrario, es una plaza
de tiempo completo aprobada y si nosotros no lo sometemos a concurso 
lo más probable es que nos quiten esta plaza y se refiere también a -
la plaza de Derecho Administrativo de la Lic. María Inés Aragón. En~ 
so de la voz el Lic. Domingo Fonseca Chon, pregunta cual es la situa
ción de la Lic . Inés Aragón, a lo que la Lic. Ruíz de Moreno le res-
ponde que el EPA solo concede un año de licencia a los académicos y -
en el caso específico de la Lic. Aragón Salcido ya lleva 9 años que 
dejó su plaza de tiempo completo. Por otra parte en uso de la voz el 
Lic. Sergio Salazar, le aclara al Lic. Fonseca Chon que la última li
cencia concedida a la Lic. Aragón Salcido fue en el año de 1986, no -
solicitó ni se concedió otra después de ese año, por su parte el Lic. 
Alvaro García Martínez pregunta que si que va a pasar cuando la maes-
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tra pida su adjudicación como maestro de tiempo completo . Por su parte el 
Lic. Fregoso señala que hay que concederle garantía de audiencia a la ci
tada maestra para evitar malos entendidos y que ella exponga ente el ple
no del Consejo Directivo cual es su situación en esta escuela. Por su PªE 
te el alumno Martín Narvaez manifiesta estar completamente de acuerdo con 
lo dicho anteriormente por el Lic. Fregoso por lo que solicita que la Lic. 
María Inés Aragón se le dé garantía de audiencia para que exponga lo que 
a su derecho convenga. De nuevo el Lic. Sergio Salazar manifiesta no es-
tarde acuerdo con las dos intervenciones anteriores ya que la Lic. Ara-
gón Salcido sabe mejor que nadie cual es su situación, sabe también que 
por no habersele concedido licencia desde hace más de 3 añcn~-=P~F ese he--

~~~ ::1~i:;a s::r m:3!::~~::;::~::.:.:;,::::::::~~:::~:~::;::.;:.:;~~t= ¿~en~~= 
vo a los procedimüfntos, cfüe" senale , :el -:--,estat.'llfto,) d:e;-i1:>ersonal ~ att:émico y el 
contrato co 1 e c ti v q~ de ~t flbKj16'!''>'1"6'f ,,.;s\i:❖~p-~!'.(~':'':éf'•·:if~t'.Dfüíi~g,~ F ajls e ca Chon 
manifiesta :star d1:/ ac%e\llc\,,.S9..~.,,e.l--.. ~¡-E;n~~~~~I&t S~lft~~F--Y"\¡;j qje Í~ ec ti vame~ 
te los_ aca~emicos ~#ne1!o$;: de-fecho a ¡-P:d~f :J ~c:pcia por }11 a;i o f ~ovable a 
otro ano mas, pero [en ,~ J a~o de la ¡Lic .-'A'.ragop Sale id(? r! :ner~¡i.o el der~ 
cho a tiempo compl~to qu~'!; t.~nía, d_~Ad~:;:~r-~µq--...,k~,,}986, ::;1tfí1,icfiente pues, 
no procede la gara4,t íafJiiij a1~JI-erit:±a-,.:po( __ qu-<:;iíí-··de-réctio:-¡J~! ~j vifhció hace 
3 años. Ahora bien Jü f.t:i4J ~ Y.Af.O:;:G.ar-~;i)i.::;ff.~:t,tfnez::~~-'ñ,Wt~; ~iºYf a Fonse
ca Chon y a SergiqJ: Sa{ª Íf~ J a f1ue si e\, ~J?-A prever\ e1¡¡~1~cf en ~la forma 
en que lo han mani:.pstítl({( ];?'~, qté\~_.f tros ~ np ¡ten:mº~-littpp-/!1'- ;¡¡orct~e otorgaE 
le garantía de audiencµ .} ~l:' L:.i,_~:..--· Andres \ v;:aldez Mar,:t~11:~; ~~11 su &:interven -
ción señala que un4¡ vep 4~e\ se publique ¡i.a; convocatori~ij g) r:'f eí examen -
por oposición de 11': Li~,. )t.\.~~'gón Sale ido,;: s~ le debe cop,•Mféf:f: a l'ella a tí
t~lo de personal P{f a wi~;f ~~~da a con~'tt..~-~-i:\ _por su par;'t.~ \l1J al~a. Rosa-
rio Gamez Gamez, s'W-alip ';¡fq '}PQ.t\&Q:\~'-~,-1?._. ... t!,~l~,--de<~_l)._d.4.~,-+c;,,_. qij~ _,¡p :í;f e ~ergio Sal~ 
zar ya que la maes(ia m}, '&ffJo-·· qu~~su·:_:::rt:s~p;qJ:t~:e'!'ff:i :.-.éfr-~'-f,sfl,l ' y ' mi me 
consta que ha renov.~do $.~. J~~~n.s!.~L po]f: J'if .'quf:!_ m._ia ,_gµ~_tá:\{# que;{se invita
ra a la Lic. Aragórl@_.Salcláí6 ·_r_,_;;_./~};{~I:;'~ g~:~,ls :-i1_$!~a --.P'<i-i ii'ii tj,;¡t;• euliiexpusiera 

•·;:;: ··w•····, · . ,<: · · •• ...-<":';-. .~ ~ . ¼/ "'°, · · ~film;'.1:l.f•" :.W 
sus razones. Por su '·:parte fit 'ífí'ifJNlftffii {'g"a.,~dt°lffi()·@j"~'· ··haée sab~f a la alum-
na que la maestfra tJ'iilit~-- q1,1_e _ s .on._s:.~;-sa;'·-:•hl~va~!:ml~.-.A•.k·- ~§, • .,~gp.i1\uiere vol-
ver a ocupar la plaza d·e ''1itlúrn'tYii':,,'dt<:::!i?f.~ J.llPº ,_;pbfüpYet'o···:······ c'c,ñi:1.nuando con el u 
so de la voz el Lic. Rafael Ramírez Le~):!_if eñala lo siguiente: Yo tengo = 
diez años de maestro de tiempo completo "yf ello me ha permitido conocer el 
contrato colectivo así como el reciente ~statuto de personal académico re 
conozco la valía de la Lic. Aragón Salcido pero el contrato colectivo no
justifica en ningún momento una licencia indefinida, si la licencia fue -
renovada en varias ocaciones, la renovación es irregular por lo que soli
cito que la maestra se le someta a examen por oposición si es que quiere 
ocupar la plaza de maestro de tiempo completo que ella misma dejó vacante. 
El a lumno Heriberto Rivera Barrón, solicita que a la maestra se le notifi 
que personalmente de la existencia de la convocatoria en la cual se esta 
sometiendo a concurso esta plaza. El Lic. Domingo Fonseca Chon, en uso de 
la voz señala que estamos entrando a una discusión que no tiene ninguna -
razón de ser ya que la convocatoria no va a afectar ningún derecho de la 
Lic. Aragón Salcido ya que esta perdió el derecho que tenía a la plaza de 
tiempo completo desde hace más de 3 años. Por su parte el Lic. Fernando -
Fregoso Otero insiste de nuevo en que a la licenciada María Inés Aragón -
se le llame para que exponga sus razones ya que si queremos avanzar debe-
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mos de guardar las formas. El Lic. Ricardo Bonillas insiste en que se apru~ 
be la convocatoria en donde se contiene la plaza de tiempo completo de la -
la Lic. Aragón Salcido para que esta esa publicada inmediatamente. En uso -
de la voz la Lic. Ruíz de Moreno solicita a los Consejeros Directivos que -
concreticen sus respuestas ya que se ha hablado y discutido mucho pero no -
hay ninguna propuesta firme, ni ninguna que se a votado. En uso de la voz -
el Lic. Fregoso Otero solicita que se pida un informe por escrito a la Lic. 
Aragón Salcido para que defina su situación laboral dentro de la Universi-
dad argumentando a continuación el Lic. Ramírez Leyva que es muy acertada -
la intervención del Lic. Fregoso . A continuación y después de escuchar la -
propuesta de los Consejeros presentes se toman los siguientes acuerdod los 
cuales fu e ron a pro bª9Q!htP:Q:f;_:;:,,~¡1j;mi.d.:a.d*~de:::s~'0's;~'SE:%!\OO,ERDA?:~lU):JR UN INFOR 

:c~~R Q~ic!i!~Itujiig~=~~~:;~~:r:_. .. _.~-?:;;i\~{E~~tóiaEt~~ :~ -
,:.::. :-;.-. ,:;<:}.':~1~~ ""::, t :_)~(9' :-• ";-..~~•,)~.- :u .j.~ .❖~ -

CUELA DE DERECHO y 'IElit~i'.i~S.:fta'~ES;:;:¡!,:i~UEi~: ,'~ J:DEif?ilNll'~; SJ0. SOLICITE AL 
DEPARTAMENTO DE PERSON-i, DE LA UNIY.ERS·IDW..;;.DE,,~SQNORA. SEWAfüUEIÚ)A LA PUBLI 
CACION POR HABER srjo t~fBApA-""PO'í('Efnfijm?EJ°9 'ñtREcr1yojif PIIZA DE SOCIAL 
AGRARIO EN FOJRMA lf;FITlfJI• }QUEDA P;ENDTENTE L4 APROBAyIO! 1: ~ PLAZA DE_ 

LA MAESTRA ARAGoN ,rcf 11~-~~----~-~~,,~~rtE• .. ºf.::~A}S-,~~½.:.~~i1º1.r1 soLicrTA_ 
DOS • ¡{ >}l <';;'. •• _ ... . v•-·,-,,-.-.... _._.,,_ .. _.~;*{''' ,., ..... ❖, ''"-")'1-•,•,•···, ·"'•'•''·"""w,.,, 1:, !\ f¡ 

A continuaci61J la ij:.f;j. ,-{~~Xi ... d.e,J i:9.i"efio -::p~p~:::~· .. co~s~etagd.óriJ la decisión 
a convocatoria la ni,~tef.~d~;itrs~gñatura·r;paf.pw'•exámenl§ ,wr';o~s:i{fiÓn de fe
cha 12 de septiembté dél 'l1.ñoi: erf \curso misfü§. a la qJe, yaf:.ih§b(:a dado lectura 
a principio de esti sesii.6i Yl[R:t~k9nta a io~ Conse~;qs ;1~i j hiY l\Í_ guna obser
vación al respecto :por ~j.cjq4~ eñ''''uso de +a: voz el cr~. l~lfaij-0 ~reía Martí
nez hace mención dai. ~ui; sJ ij~esísamente *ºs encontramo#HE:\.f fst4l sesión tra
tando de ver los meJ;an:Íj¡S!llQ&:,para regula~:izar la planta;t4eilID1estlos no veo la 

,:,, ❖;,, :-:•:•: • ... • .. / ... • ~ . •• ~-'.❖ ••• -: .~~· 

razón por la cual aj!.,gut.~rú=qtile.ra obj et¡:tr ···i-a·=publicaciói'ü;di /ta pjj:-esente con-
vocatoria por lo qt_@ sc{Íi1~~-i::.1!üi{:~i :\~íit~#,\~;~~,~/jpfóhád~{~fi l os itérminos de
su presentación, s:il_Jndo\ :rp1;:g,l;,ada dicha'f~i'4v'$.'éa'toria E9xl -\lp.~himfa,ad para que 
la misma sea public\da í~lif,:·":- '}~~ }-;:{J} ;!t./s?f?~V:'::i{!'gen:;v¡ ,ff 

t 
En virtud de qd\, el C'óh~.f .:·:,4~~f<iiíliUl~1úp:.~ofifso el _l}lnto número 

7 del orden del día r'~~\. sustituido por !o,/tjue a continuacM,g=fse ventilara el 

cr ~i.t~&J~;~~o C~R~~!ª~i v!;:,:i~==~~~I¿J9MAC'ADÉMICtFfJ~ADMINISTRATIVO DE 

En uso de la voz la Lic. Ruíz de M~~~t o, solicita que se agote lo del 
informe financiero y académico de los cuáftos cursos de pretitulación, por 

1 CIL 

su parte Ernesto Rodríguez pide que se abra un punto para tratar asuntos 
estudiantiles. Ahora bien y en relación con el informe financiero y acadé
mico de los cuartos cursos de pretitulación y toda vez que no se encuentra 
presente el Lic. René Padilla Verduzco, integrante de la comisión Coordina 
dora de los mismos, se acuerda que para la próxima sesión se cite para que 
comparezca al Lic. René Padilla Verduzco, además de que el Consejo Directi 

1 -vo solicite para la próxima sesión a los encargados del curso de pretitula 
ción el informe por escrito, financiero y académico y que previamente a ci 
da consejero se entregue una copia del mismo para su examen respectivo, que 
el mismo se entregue tres días a partir de la notificación que se le haga 
al Lic. Rene Padilla Verduzco 6 Miguel Angel Aviléz Castro. A continuación 
pide el uso de la voz el alumno de los cuartos cursos de pretitulación Vi~ 
tor Manuel Nevares para exponer su problema en relación con el resultado 
que obtuvo en el cuarto curso de pretitulación y él señala que no considera 
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justo que se haya reprobado en dicho curso ya que inclusive los maes
tros que le impartieron clases lo felicitaron y par muestra de ello a
quí traigo el cassette en donde se me felicita por los exámenes y la 
tesina que presente, por lo que el Consejo señala que no se puede dar 
una resolución mientras no se tengan los elementos de juicio ya que es 
tamos concientes que el reglamento de los cursos de pretitulación pre= 
senta varias fallas y vamos a tratar de que en lo futuro no se presen
ten las mismas. Se concluye con el asunto del alumno Víctor Manuel Ne
vares que el Consejo Directivo emitirá una resolución en uno o en otro 
sentido , pe ro que 4tJ;~~;.j,,,,J;R\f""Íil.l&,ª-~;l&:;:,:lU};;,;.Q,id.~,i.~¡¡;,._--a,,$e.a.da:,iiunomd.ew.1~~ mae s
tros en forma comedf.da, del área que cursó para que aclare un p9:co la 

situa1i~:n:~!u:!~:í y Nr:::: ,i,DJ~¡¡ ;j(~~~j1i~i¡;;;:::;;¡arlb Die-

go Farías solicita;Af¡al )o!sejo _Di~~-~.t-:iVj\if J,~~-~-,,su apro_~~_Jtfn i 'ara -
que se corrija en f fflrmi eftl:mp·oraíiea / i.a ,~4.-l.:;f iqaclotr'···del/ ilr.:; oj Grij a.!_ 
va Castillo en la mt,ter,;~JDeF.-echo det Tr·~~-¡}o ~ que cur;.sóf=f"{; eJ maes
tro Sergio Her~!nde~ e~1 e! lybrario ~f..J sa., 19::>,,.1t. la maña,~~ [prefun7an
do a continuacion e,¡ Lff. füAl"::;~P»~G.~~-~J.P ~~-~ótJ:;1!.f,'.:ltY.~J¿k""~JtfJ c?¡seJ o 
tiene facultad paraJ re$,plffie+¡T~s,t~ ... .t}!?Pxrde ... si:t"y.,?.;~iones1, IB~ffi?<fftdijndose
le que sí. No habiepdo l bi:t +~n} pai'a lir:=,~-~~~,:r'~stá .. hfcfü~]¡pJ¡r-ipielo Fa
rías sea procedente\fsu ¡pef:1~:J'onH A conti~u~cion y Ild; h4l>:Lf.n{'<> oJ.ro -
punto que tratar sefida fof ~~~)..µ.;"da la presente ~és.i~tfrí,~~o 4.as 21 
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